

L'ÉQUIPE D'ÉQUINOXE

La précédente assemblée générale du 21 janvier 2017 a vu la constitution, après élection pour 2 ans, d'un conseil d'administration de 8 personnes physiques, représentatif de la mixité et de la diversité LGBTI+, et complété par les associations membres :

• Jérémy BAUDOIN	Président
• Kévin GALET	Secrétaire
• Ariane DESCAVES	Administratrice
• Glen DEVAUX	Administrateur
• Floriane LAMORT	Responsable pôle juridique
• Lauric MICHELAND	Responsable Groupe Jeunes
• Prudence NAZEYROLLAS	Administratrice
• Arnaud SÉCARDIN	Administrateur
• A.N.T.	Administratrice (personne morale)
• SPOUTNIK NANCY	Administratrice (personne morale)

Le conseil d'administration s'est réuni à 4 reprises au cours de l'année, sur un rythme trimestriel, pour un total de près de 10h de travaux. Suite à la procédure disciplinaire engagée contre Lauric MICHELAND le 24 février 2017 par LRAR, ce dernier a préféré démissionner le 1^{er} mars sans exercer son droit à la défense. Il a été suivi d'Ariane DESCAVES et Prudence NAZEYROLLAS, qui ont souhaité marquer leur solidarité avec les agissements de Lauric.

Fin novembre, le CA a également enregistré la démission de Floriane LAMORT qui, résidant désormais dans la Drôme, n'est plus en mesure d'assurer ses missions au sein du Pôle Juridique.

L'équipe élue a néanmoins été épaulée par des bénévoles de plus en plus nombreux-ses et actifs-ves, tant dans l'animation des permanences, la participation aux réunions de CA et d'organisation de la Marche, que dans les manifestations extérieures. Malgré un CA réduit et l'absence de trésorier-e, le fonctionnement de l'association n'a pas été altéré ; le départ de certaines personnes a même favorisé le retour d'ancien-ne-s membres et usager-e-s du Centre LGBTI+ et objectivement amélioré la qualité des permanences conviviales.

Côté adhérent-e-s, Équinoxe clôture l'exercice 2017 à **181 membres** (contre 163 en 2016 et 126 en 2015), soit **une nouvelle légère augmentation de 11%**, ce qui en fait de très loin la 1^{er} organisation LGBT sud-lorraine en nombre d'adhérent-e-s et la place en très bonne position au niveau national.

Les membres d'Équinoxe sont dans une large majorité issu-e-s du Grand Nancy et de Meurthe-et-Moselle. On y trouve également quelques Mosellan-e-s et Vosgien-ne-s, ainsi que d'ancien-ne-s Nancéen-ne-s résidant actuellement à Paris ou à l'étranger.

RÉSEAUX ASSOCIATIFS & INSTITUTIONNELS

• Centre LGBTI+ de Lorraine-Sud : renforcement et union

Les associations membres et associées au Centre LGBT ont été rejointes en milieu d'année par l'**Association Culturelle des Gays et Lesbiennes Sourd-e-s de France (ACGLSF)**, originaire de Paris et déjà implantée dans d'autres centres en régions.

Notre centre, dont le nom d'usage a évolué en « Centre LGBTI+ de Lorraine-Sud » dès le 1^{er} mars pour plus d'inclusivité, associe toujours l'**Association Nationale Transgenre (ANT)**, partenaire historique d'Équinoxe, qui tient une permanence mensuelle et de nombreuses réunions de travail dans nos locaux, et avec qui nous partageons des réunions « Inter-CA » (cf. 05/11/17). Depuis novembre, notre filiale étudiante **Sputnik Nancy** s'est également reconstituée autour d'une toute nouvelle équipe sur le Campus Lettres et Sciences Humaines de Nancy, avec pour objectif de s'étendre aux autres sites d'enseignement supérieur.

Équinoxe travaille également avec www.jeanpierrehumblot.fr depuis 3 ans sur la mémoire de Jeannot, avec pour objectif de monter une grande exposition avec des photos inédites (exposition pour l'instant différée faute de moyens). Comme en 2016, notre association a confirmé son rapprochement avec la délégation locale de **AIDES**, avec qui nous entretenons d'excellents rapports et avec qui nous avons organisé en commun des sessions de prévention (permanences de dépistages, apéro PreP, 1^{er} décembre).

La perspective d'intégrer l'association **Contact**, envisagée dès 2016, n'a pas encore abouti faute de temps d'échanges entre nos responsables respectifs, mais elle reste d'actualité.

Grâce à des éclaircissements statutaires et plus de réunions inter-CA notamment, le fonctionnement inter-associatif du centre a semblé plus fluide cette année. L'adoption à venir d'un règlement intérieur et

• Fédération LGBT : une forte implication

Membre de la Fédération depuis sa création, Équinoxe y conserve une activité importante et des responsabilités internes. Déjà élu au CA national depuis janvier 2013 et au bureau depuis février 2014, le président d'Équinoxe Jérémy BAUDOIN a été **réélu secrétaire en février 2017** aux Rencontres de Nantes.

L'année 2017 a été contrastée pour la Fédération LGBT, entre **quelques grandes avancées** (élargissement à plusieurs grandes villes et nouveaux financements) et **un certain ronronnement** en matière de projets inter-associatifs, qui a conduit au départ de 2 associations historiques.

En cette année très politique du fait des échéances électorales, notre action au sein de la Fédération a été notamment d'**interpeller les candidat-e-s à la présidentielle** sur les revendications LGBTI non abouties, en particulier l'ouverture de la PMA et le changement d'état civil libre et gratuit, de faire le bilan associatif du quinquennat Hollande, et de mettre au point de nouvelles stratégies militantes face à un nouveau pouvoir exécutif et face à des milieux LGBTI+ en pleine recomposition, avec la montée simultanée d'un courant gay et lesbien « *old school* » peu ouvert aux revendications transgenres et un mouvement alternatif queer très lié aux réseaux anarchistes.

Par l'intermédiaire de notre président, nous avons également été **présent-e-s à chaque réunion bimestrielle** du Conseil d'administration fédéral (réuni à Paris ou par visioconférence), ce qui représente environ **20h de travaux** collectifs.

Équinoxe a pris également une part très active à la création d'une **campagne fédérale** spécifique pour la Journée mondiale de lutte contre le SIDA, intitulée « **Mes outils contre le VIH** », avec 3

Équinoxe a pris part aux **Rencontres hivernales de Nantes**, accueillies par le **Centre LGBT local** et consacrées à l'Assemblée Générale, **du 10 au 12 février 2016**. Elle s'est ensuite déplacée à Angers chez **Quazar** pour une réunion élargie du Conseil d'administration (remplaçant les Rencontres estivales), **du 25 au 27 août**, et consacrée très majoritairement à la gestion des demandes d'asile par nos associations LGBT(I+).

En plus des assises biennuelles et des participations aux réunions de CA, le représentant d'Équinoxe a participé à la rédaction/relecture de nombreux communiqués de presse fédéraux sur l'actualité de nos revendications.

• Ville de Nancy : un dialogue quasi-impossible

Conformément aux **engagements pris** lors de la précédente assemblée générale et devant Frank PILCER, conseiller municipal délégué aux droits humains, Équinoxe s'est rendue le **13 janvier 2017** à l'Hôtel de Ville pour une réunion de reprise du dialogue avec la municipalité, après un conflit de plus de trois ans. Une délégation de toutes les associations du Centre LGBTI+ (Équinoxe, ANT, Spoutnik) et de la présidente nancéienne de la Fédération LGBT a pu s'entretenir avec l'adjointe aux droits humains Lucienne REDERCHER et Frank PILCER sur les rapports mutuels que nous entretenons.

Hélas, au terme d'une **réunion particulièrement tendue** au cours de laquelle nos interlocuteurs ont fait la sourde oreille et joué la naïveté face à nos griefs et nos revendications, rien de très concret n'a pu émerger de cette entrevue. Le seul point d'accord trouvé est la possibilité de travailler ensemble sur la cérémonie du 1^{er} août en hommage à Jean-Pierre Humblot, afin de redonner un peu d'épaisseur militante et mémorielle à un événement devenu « mondain » et vide de contenu. Cette proposition a par ailleurs **abouti le 1^{er} août 2017**.

La déliquescence - pourtant prévisible - de sa propre « Maison LGBT », dont Honneur aux Dames (seule association active en interne) a claqué la porte en janvier, puis que le MAG et plusieurs bénévoles actifs-ves ont quitté en cours d'année, poussera la municipalité à devoir travailler avec nous si elle souhaite continuer à s'afficher pro-LGBT.

Pour autant, en dépit d'un manque évident de financements et du besoin de nouveaux locaux plus spacieux et adaptés, **Équinoxe ne lâchera pas un pouce de terrain** sur les valeurs militantes qui l'animent et sur les revendications portées. Le Maire de Nancy et ses adjoint-e-s devront **prendre des engagements politiques très forts**, bien au-delà de quelques subventions, pour regagner peu à peu notre confiance.

• Conseil départemental : des rapports au beau fixe

Dans la lignée des années précédentes, nos rapports avec le Conseil départemental de Meurthe-et-Moselle sont restés excellents. Les services, contactés à de multiples reprises sur différents dossiers et notamment une demande d'asile très problématique, ont toujours été **particulièrement réactifs et efficaces**. En outre, les élu-e-s ont voté pour une **augmentation de la subvention de fonctionnement** attribuée à Équinoxe ; contestée fin 2016, avec la nécessité d'un recours pour obtenir la somme habituelle de 3000€, la subvention a cette fois été attribuée à hauteur de 4000€.

Unique collectivité à financer Équinoxe Nancy, le Conseil départemental de Meurthe-et-Moselle a ainsi réaffirmé avec force **son engagement de longue date** en faveur des associations militantes pour l'égalité des droits et la lutte contre les LGBTI-phobies.

• Collectif Sida & Hépatites : retour à la normale

Membre du Collectif Sida & Hépatites local depuis 2008, **Équinoxe avait suspendu sa participation** aux réunions et actions communes pendant 2 ans, mais notre collaboration a, comme envisagé il y a un an, repris au fil de l'année.

Elle s'est essentiellement matérialisée par une **participation active d'Équinoxe au village prévention** installé Place de la Carrière à l'occasion de la Fête de la Musique. Consultée en amont, clairement associée à l'événement sur tous les supports de communication, Équinoxe a joué le jeu en y envoyant une quinzaine de bénévoles répartis de 19h à 21h, pour un résultat cependant très mitigé pour des motifs logistiques (cf. rubrique Prévention).

• Une bonne intégration dans la région LGBTI+

L'organisation de la Marche des Fiertés de Nancy est l'occasion de (re)nouer de nombreux partenariats avec des associations, collectifs, syndicats et autres partis politiques au niveau local et régional. En Lorraine, Équinoxe est principalement en lien avec la **CGT-Lorraine** (Metz), le **Centre LGBT de Metz**, **Contact Moselle** (Metz) et, nouveauté 2017, a renoué des liens avec l'association **Honneur aux Dames**, qui a claqué la porte du « Kreuji » et souhaité reprendre des rapports militants courtois avec les associations du Centre LGBTI+ de Lorraine-Sud, en commençant par soutenir la Marche des Fiertés.

Parmi les autres partenaires locaux figurent **Rosa Lëtzebuerg** (Centre LGBT du Luxembourg), l'**UNEF**, la **CFDT-Nancy** ou encore **La Station** (Centre LGBTI Strasbourg-Alsace). A l'échelle nationale, le Centre LGBT de Lorraine-Sud entretient des relations privilégiées avec son homologue le **CGLBT Rennes** ; des contacts très réguliers s'opèrent également avec le Centre LGBT Quazar à Angers, spécialiste des demandes d'asile LGBT.

L'année 2017 a également été l'occasion d'être en contact avec des associations sarroises et belges dans le cadre du collectif **Grande Région** (ou Große Region), qui vise à mutualiser les compétences et les expériences pour mieux promouvoir l'égalité en SarLorLux et dans le Sud-Est belge. Une grande table ronde d'un après-midi complet s'est notamment tenue le **1^{er} avril 2017** au Centre LGBT de Metz.

Nous avons en revanche perdu le contact avec le collectif féministe nancéien **Debout !** et l'association **HLGBTI Vosges**, mis-es en sommeil. Plusieurs militant-e-s de Debout ! ont néanmoins rejoint Équinoxe et/ou l'ANT, et notre association a retravaillé avec le Centre Culturel Autogéré de Nancy (**CCAN**) pour la venue de Sophie Labelle.

• L'insertion dans d'autres réseaux militants nationaux

Toute l'année, Équinoxe a été **consultée et associée**, par liste de diffusion, à de nombreuses initiatives portées au niveau national par des associations et collectifs LGBTI+. Ce **travail discret de réseau** permet notamment de faire remonter les actualités importantes, et de se coordonner pour **cosigner plusieurs grandes tribunes** (cf. répression en Tchétchénie, « Bus de la honte » LGBTphobe à Paris, centre d'archives LGBTI), **mener des campagnes conjuguées** (cf. signalement des émissions homophobes au CSA), ou de **relayer des enquêtes nationales** (sur la biphobie, sur les LGBT racisé-e-s).

• 2018 : Une solidarité nécessaire pour les réfugié-e-s

Contrairement à notre volonté de l'AG 2017, nous n'avons pas eu le temps d'adhérer et de nous investir au sein du COREVIH local pour nos actions santé. Nous n'avons pas non plus adhéré à l'ARDHIS, qui n'accueille que des personnes physiques. Il est en revanche fort probable que nous ayons des liens plus étroits, sur ce dernier thème, avec les **ARS** et **CADA** de la métropole, ainsi qu'avec la **CIMADE** et l'**Association d'Aide et d'Accompagnement des Russophones**.

• Marches des Fiertés

Nancy • 3 juin 2017 : un grand succès

Pour cette deuxième édition organisée officiellement par le Centre LGBTI+ de Lorraine-Sud et pour la dixième édition se tenant à Nancy depuis 2003, Équinoxe a tenu son rôle moteur habituel, principalement aux côtés de l'ANT, de Spoutnik et de la CGT-Lorraine, dans l'organisation de la manifestation durant 9 mois, des premières démarches administratives formelles à la rédaction des supports de communication, en passant par la collecte des partenariats financiers, associatifs et commerciaux.

Dans un contexte politique post-élection présidentielle et juste avant le second tour des élections législatives, le collectif d'organisation a souhaité rester sur **un message politique fort**, en unissant plusieurs revendications (ouverture de la PMA, réforme de la filiation, parentalité des transgenres) sous la bannière commune de la famille, pour un mot d'ordre et un slogan volontairement très grand public : « **Nous avons le sens de la famille !** ». Pour rompre avec la forte tension politique née de la longue et pénible campagne présidentielle démarrée en début d'année, nous avons pris le parti d'un **visuel sobre et coloré, fédérateur mais porteur de symboles** pour nos communautés LGBTI+.

Contrairement à l'édition 2016, le climat était cette fois à nos côtés, ce qui a amplifié le succès de la manifestation, qui fut un **grand succès**, rassemblant **près de 1500 personnes** au cœur de Nancy, sur un parcours remanié et renouant avec le passé, sur une boucle Place de la Carrière / vieille ville / ville neuve commerçante et passante / Place de la Carrière. Au-delà de la réussite de la Marche en elle-même, dans une très belle ambiance festive et militante, les très bons retours médiatiques, l'absence d'incidents significatifs en matière de sécurité et l'excellente remontée des témoignages sur les réseaux sociaux font de cette édition 2017 un grand crû.

Côté Équinoxe, **une cinquantaine de bénévoles** étaient mobilisé-e-s le jour même, **de 12h à 20h**, à différents postes : banderole de tête, service d'ordre, sécurité des chars, décoration du char associatif, etc. Une meilleure gestion de l'organisation interne et de la répartition des tâches nous a assurés une Marche des Fiertés plus fluide et moins stressante que les années précédentes.

À noter que pour la 3^e année consécutive, la Marche des Fiertés de Nancy s'est faite sans soutien de la municipalité (mais avec ses habituelles mesquineries sur le plan logistique), et sans la participation de ses satellites associatifs et commerciaux. La grande réussite de la manifestation nous conforte largement dans notre positionnement ferme.

Metz • 17 juin 2017 : une présence massive et active

Membre de soutien de la Marche des Fiertés LGBT de Metz du samedi 17 juin, Équinoxe y a tenu tout l'après-midi un **stand de visibilité, d'information et de prévention**, et a défilé dans un cortège festif avec une **vingtaine de bénévoles**, avec banderoles et drapeaux à nos couleurs.

Organisée par Couleurs Gaies, la marche messine, plus festive et mieux soutenue par les collectivités, a également été un grand succès sous le slogan « *Transpédégouines solidaires, l'égalité n'a pas de frontières* », en référence à la répression en Tchétchénie et dans de nombreux États.

Paris • 24 juin : une première réussite

Envisagée depuis plusieurs années, notamment dans le cadre de la Fédération LGBT, la participation d'Équinoxe à la Marche des Fiertés de Paris a pris corps en 2017 dans le contexte post-électoral ayant porté une toute nouvelle majorité au Gouvernement. Notre volonté était notamment d'**apporter une visibilité à la revendication du changement d'état civil libre et gratuit**, constamment mise sous l'éteignoir par l'organisation locale de l'Inter-LGBT.

En dépit de nombreux soucis logistiques liés au déplacement, Équinoxe et l'ANT ont réussi à constituer un cortège d'une quinzaine de personnes dans l'immense défilé parisien, et offrir une visibilité à nos associations. Compte tenu de ces difficultés, il n'est pas prévu une nouvelle participation en 2018, sauf si nous parvenons cette fois à réserver un bus dans de bonnes conditions humaines et financières.

Esch-sur-Alzette • 8 juillet : convivialité et visibilité

Équinoxe a une nouvelle fois participé à la **Marche des Fiertés du Luxembourg**, à Esch-sur-Alzette lors du **GayMat**, le samedi 8 juillet.

Nos militant-e-s y ont tenu tout l'après-midi un stand de visibilité et d'information, et ont défilé dans le cortège avec nos drapeaux dans une manifestation plutôt « familiale », rassemblant quelques centaines de personnes. En raison de la fatigue liée aux précédentes manifestations et en l'absence de l'ANT, seule une petite délégation de 4 personnes a pu s'y rendre pour soutenir l'événement.

• Journée mondiale de lutte contre l'homophobie et la transphobie : la Tchétchénie au cœur de l'actualité

Pour cette édition 2017 de l'IDAHOT (International Day Against Homophobia and Transphobia), Équinoxe a évidemment tenu compte de la lourde actualité faisant état d'une **traque systématique des homosexuel-le-s en Tchétchénie** afin de les emprisonner et de les éradiquer du territoire de cette portion de Russie.

En concertation avec Couleurs Gaies, nous avons utilisé un visuel interdit en Russie (une effigie « queer » de Vladimir Poutine sur fond rainbow), sur une **carte postale** à envoyer au Consulat de Russie à Strasbourg, capitale du Conseil de l'Europe dont la Fédération de Russie est membre. Le mercredi 17 mai, **une équipe de 6 militant-e-s** a sillonné le centre-ville de Nancy **durant près de 2h** pour sensibiliser le grand public à la purge en cours en Tchétchénie, et l'inciter à envoyer cette carte postale afin d'inonder le Consulat de Russie, médiatiser l'inaction de Poutine et diffuser au maximum son effigie interdite.

Plusieurs centaines de personnes ont été sensibilisées par cette opération, et les cartes postales ont continué à être diffusées bien au-delà de la journée du 17 mai.

Le même jour, nous avons lancé une grande consultation à l'attention de l'intégralité des candidat-e-s aux élections législatives en Meurthe-et-Moselle, pour les interroger sur l'ensemble de nos revendications (cf. paragraphe « Élections législatives »).

• Cérémonie du Souvenir : recueillement et statu quo

Le **dimanche 30 avril**, nous avons à nouveau pris part à la Cérémonie du Souvenir des Victimes et Héros de la Déportation, au monument aux morts de Laxou. Notre participation fut sobre et discrète, en dépit d'une cérémonie dont la structure n'a pas bougé d'un iota.

• Lobbying : une année-charnière pour nos droits

Avec la tenue en 2017 de l'élection présidentielle et des élections législatives, qui s'annonçaient très ouvertes et avec un très probable changement de majorité, notre association se devait d'être présente pour interpellier les candidat-e-s et les élu-e-s concerné-e-s pour les questionner sur nos revendications : ouverture de la PMA à tou-te-s, changement d'état civil libre et gratuit, arrêt des mutilations génitales sur les enfants intersexes, etc. Fidèle à sa tradition, Équinoxe compte **travailler avec les élu-e-s qui iront dans le sens de l'égalité** (comme elle l'a fait pendant 5 ans avec la députée Chaynesse KHIROUNI) et **dénoncer les élu-e-s hostiles à nos droits**.

À l'occasion du 17 mai, Journée internationale de lutte contre les LGBTI-phobies, nous avons envoyé à la totalité des candidat-e-s aux législatives du département un long questionnaire portant sur l'ensemble de nos revendications, **les invitant à se prononcer pour ou contre**, et le cas échéant argumenter. L'objectif était de pouvoir informer objectivement les électeurs-trices dans l'optique des différents scrutins.

Au total, **plus de 60 personnes ont été sollicitées**, de tous bords politiques extrêmes compris (à l'exception du néofasciste P.N. NUPS). Seules 7 ont daigné répondre, mais avec une vraie diversité des appartenances : 2 LREM, 2 LFI, 1 PS, 1 PC, 1 FN. Les réponses ont été globalement positives, ce qui nous permet de savoir avec qui nous pouvons engager un dialogue. Notre députée directe, Carole GRANDJEAN (LREM), remplaçante de C.KHIROUNI, a soigneusement fait la morte...

Entre les deux tours, nous avons mené une **mini-campagne sur nos réseaux sociaux**, visuels à l'appui pour chaque circonscription, pour (à nouveau) informer le grand public sur ce que chaque candidat-e défendait sur les questions LGBTI+. Ce fut notamment l'occasion d'appeler sans retenue à faire battre Valérie DEBORD, militante pro-Manif pour Tous et adjointe au Maire, qui a d'ailleurs été balayée par son opposant LREM.

Enfin, une fois le second tour passé, nous avons **écrit à chacun-e des député-e-s nouvellement élu-e-s** et qui s'étaient prononcé-e-s en notre faveur (L.GARCIA, C.FIAT, X.PALUSZKIEWICZ) ainsi qu'à notre députée directe, afin de **prendre rendez-vous** pour évoquer notre travail et les nécessaires avancées législatives pour nos droits. Seul M. PALUSZKIEWICZ a accusé réception (sans suite). Deux fois muette, Carole GRANDJEAN a en outre ostensiblement contourné notre stand aux Associations en Fête, alors qu'elle était en visite à la Pépinière et a rencontré tous les autres...

• Jean-Pierre Humblot : un hommage plus militant

Le **mardi 1^{er} août 2017**, Équinoxe et l'ANT ont repris part à la cérémonie officielle municipale en hommage à Jeannot. Nouveauté cette année, la Ville de Nancy nous a proposé (cf. accords de janvier) d'écrire et de prononcer le discours au nom de toutes les associations, ce que nous avons bien sûr accepté.

En présence d'une cinquantaine de personnes, dont la moitié issue du Centre LGBTI+, et après un discours municipal calamiteux, notre prise de parole a été saluée pour sa qualité et son contenu militant, qui ont remis Jeannot et la lutte contre la transphobie au cœur d'une cérémonie-vitrine municipale devenue un peu trop mondaine.

Nous avons profité de l'occasion pour interpellier la Ville de Nancy qui, dans le cadre des procédures de changement de prénom, adressait des courriers aux anciens noms de nos adhérent-e-s transgenres ayant bouclé la procédure. Arrogante et autoritaire, elle a balayé d'une main notre demande, qualifiée publiquement de « *polémique inutile* », preuve pour nous de l'impossibilité de lutter sérieusement contre la transphobie à ses côtés.

• Gestation pour autrui : le débat interdit ?

Mercredi 5 avril, Équinoxe a organisé une conférence accueillie par le forum IRTS-Lorraine à Nancy, pour débattre d'un sujet polémique : la gestation pour autrui. En présence de **Dominique MENNESSON** venu de Paris, co-président de l'association CLARA et à l'origine d'une condamnation de la France par la CEDH, une quarantaine de personnes (essentiellement issues de l'IRTS) ont pu s'informer et débattre d'un sujet propice à tous les fantasmes. Si l'ouverture de la **GPA ne figure pas dans nos revendications** (elle est interdite à tou-te-s en France), le thème est récurrent et doit faire l'objet de discussions sereines et constructives.

• 1^{er} mai à Metz

Lundi 1^{er} mai, notre association a participé à la Fête du Chiffon Rouge à Metz-Woippy, à l'invitation de notre partenaire la délégation lorraine de la CGT. Tout l'après-midi, 2 militants ont tenu un stand d'information sur le site de cette « mini-Fête de l'Huma », afin notamment de présenter nos revendications aux syndicats et associations présentes, ainsi que notre livret de la Marche des Fiertés de Nancy fraîchement imprimé.

Nous avons profité du déplacement pour participer en fin de matinée, durant 2h, à la traditionnelle manifestation du 1^{er} mai dans le centre de Metz, drapeau rainbow à la main, au milieu de quelques centaines de personnes seulement.

• Petites campagnes web

À défaut de pouvoir organiser une manifestation de grande ampleur ou éditer une grosse campagne militante, Équinoxe a mené 2 petites campagnes web thématiques en 2017 : **le 8 mars à l'occasion de la Journée internationale pour les droits des femmes**, afin de rappeler notre solidarité envers le combat plus global contre le sexisme, source majeure des LGBT-phobies ; et le **20 novembre à l'occasion de la Journée internationale du souvenir transgenre** (TDoR • Transgender Day of Remembrance). Pour chacune des deux dates, un visuel spécifique a été créé par nos soins à destination des réseaux sociaux, accompagné d'un communiqué de presse (en partenariat avec l'ANT et la Fédération LGBT).

• Existrans 2017 : une absence volontaire

Après une présence active lors de l'édition du 15 octobre 2016, Équinoxe n'a pas souhaité participer cette année à la manifestation en faveur des droits des personnes transgenres, intersexes et leurs allié-e-s, qui se tenait à Paris le samedi 21 octobre 2017. En cause la prise de pouvoir au sein du collectif d'organisation Existrans de militant-e-s largement issu-e-s des milieux anarchistes, qui ont fait le choix d'exclure l'association FLAG ! en amont du défilé sur sa seule identité de « policiers et gendarmes LGBT », bien qu'elle soutienne toutes les revendications et qu'elle œuvre activement à la sensibilisation dans les écoles de police et de gendarmerie. Ce même noyau, adepte de la chasse aux sorcières, n'a pas non plus hésité à insulter la présidente de l'ANT pour son appartenance à l'armée, et fait campagne pour les mêmes raisons contre un nouveau porte-parole d'Act-Up. Nous n'avons pas souhaité appeler à la manifestation, à l'image de l'ANT et de la Fédération LGBT, laissant à nos membres le choix d'y participer à titre individuel. Cette édition 2017 a pour cette raison créé d'importantes dissensions au niveau national.

Équinoxe **réaffirme son attachement résolu aux revendications transgenres**, dénonce sans ambiguïté les violences policières commises sur les personnes transgenres et/ou les réfugié-e-s, mais refuse de les voir confisquées par des mouvements qui détournent la manifestation de son objet premier.

• **Demandes d'asile LGBT : multiplication des dossiers**

Tout au long de l'année associative, l'accueil et le suivi des demandeurs-euses d'asile LGBT a été de loin l'activité la plus importante en temps du Pôle Juridique, et probablement de toute notre activité. En un peu moins de 2 ans, près de 50 personnes ont été accueillies et suivies dans ce cadre, dont la quasi-totalité concerne l'activité 2017 compte tenu des délais de traitement parfois longs.

L'immense majorité des permanences du mercredi et du samedi ont été en partie consacrées à des accueils individuels, pour des demandes d'asile à divers stades d'avancée, et pour des pays assez divers, cependant concentrés en Afrique occidentale et Europe méridionale et orientale : Sierra Leone, Nigeria, Sénégal, Côte d'Ivoire, Niger, Cameroun, Guinée, Albanie et Tchétchénie.

Débordés jusqu'au mois d'août, par manque d'expérience et d'organisation, les 2 responsables principalement en charge de ces suivis ont trouvé une aide précieuse suite au CA fédéral d'Angers, dont les travaux collectifs ont débouché sur une prise en charge plus efficace : prise de rendez-vous, préparation plus précise des entretiens auprès des juridictions spécialisées (OFPRA et CNDA) et suivi administratif rigoureux sous forme de dossiers individuels.

Si le volume horaire consacré aux demandes d'asile en 2017 n'a pas été précisément valorisé, il a sans doute largement dépassé les 60h d'entretien et de rédaction de courriers, attestations et courriels à destination des avocat-e-s.

Particulièrement éprouvante sur le plan humain du fait de récits de vie abominables, exigeante en termes de suivi et de réactivité (tous les entretiens se font quasi-intégralement en anglais), cette mission est de mieux en mieux accomplie : depuis septembre, plusieurs dossiers ont positivement abouti grâce à notre implication. La plupart des demandeurs-euses restent dans l'attente d'un jugement définitif ; quelques-un-e-s ont disparu sans laisser de trace.

À noter qu'un de nos responsables s'est rendu le 13 avril à la Cour Nationale du Droit d'Asile à Montreuil, à l'occasion de l'audience en appel de notre tout premier demandeur d'asile. Si l'audience a finalement été différée, nous avons pu nous rendre compte de l'extrême congestion de cette petite juridiction, qui explique en partie la très mauvaise prise en compte institutionnelle des parcours individuels.

• **Permanences juridiques : formation et convivialité**

En raison de la faible disponibilité de notre responsable du Pôle Juridique, le nombre de permanences thématiques a été réduit cette année, mais nous avons tenu à les améliorer encore en qualité.

Le **samedi 15 avril**, de 17h à 20h, nous avons reçu Bernard MOREAU du Centre LGBT Quazar à Angers, pour une permanence intitulée « Les personnes LGBTI face au droit d'asile et de séjour ». Cette session informative et conviviale sous forme d'apéro a été l'occasion d'effectuer un premier volet de « formation » à ce thème difficile, en balayant notamment les textes nationaux et internationaux actuels, en présence d'une vingtaine de participant-e-s.

Le **dimanche 7 mai**, toute la matinée, Équinoxe a proposé un atelier self-défense au club de karaté de Toul, pour faire suite à la partie théorique réalisée en 2016. Une dizaine de bénévoles Équinoxe/ANT ont pu pratiquer concrètement de nombreuses techniques de self-défense sous la supervision d'un professeur de karaté spécialisé. Axée sur la convivialité, cette session pratique a été suivie d'un long pique-nique sur place.

• **Procédures en cours : des épilogues très attendus**

Deux procédures judiciaires impliquant Équinoxe en tant que partie civile ont abouti (ou presque) au cours de l'année 2017.

Le **7 février**, nous avons participé à la seconde audience du procès contre deux militants de Lorraine Nationaliste, qui avaient déployé une banderole haineuse lors de la Marche des Fiertés de Nancy 2014, invitant les manifestant-e-s à « aller brûler en enfer ». Si le déroulé tragicomique de l'audition des deux prévenus, notamment le futur candidat aux législatives, nous laissait espérer une issue aussi positive qu'en première instance, la Cour d'appel de Nancy en a décidé autrement. Le **jeudi 16 mars** est tombée la décision finale : les 2 néofascistes ont été relaxés, au motif que l'inscription ne constituait pas une menace de mort. Particulièrement bousculé-e-s par cette décision, nous n'avons été en mesure de former un pourvoi en cassation, puisque seul le Parquet en avait la capacité ; il ne l'a pas fait.

À noter que M. NUPS a néanmoins été condamné quelques mois plus tard pour des faits similaires datant de 2013, suite à des plaintes déposées conjointement par SOS Homophobie, l'Inter-LGBT et Couleurs Gaies. Jugé récemment en appel à Nancy, il connaîtra son sort fin janvier 2018.

Parallèlement, la procédure démarrée en 2013 au bénéfice d'une victime mineure d'agression en milieu scolaire est en voie de trouver son épilogue. Nous avons été convié-e-s fin 2017 à la **première audience qui se tiendra le 17 janvier 2018** au tribunal pour enfants d'Épinal, près de 5 ans après les faits et **plus de 4 ans après le premier accueil** de la victime.

Hélas, la juge d'instruction n'a pas retenu le caractère homophobe de l'agression. Nous ne saurons que le jour de l'audience si notre constitution de partie civile est toujours recevable, au titre de la protection plus générale de la jeunesse.

Enfin, notre association n'a toujours perçu la totalité des dommages-intérêts attribués en septembre 2014 suite à l'agression de deux jeunes lesbiennes par le chauffeur d'un bus à Tomblaine.

• **Accueils individuels**

Quelques suivis individuels à caractère juridique ont été réalisés au cours de l'exercice. En particulier, la victime d'une violente agression homophobe à St-Dizier a été pendant plusieurs semaines en contact avec Équinoxe, suite au dépôt de sa plainte. Hélas, nous n'avons pas été en mesure de nous porter partie civile compte tenu du lieu de l'agression (hors de Lorraine, notre champ d'action statutaire). D'abord redirigée vers le Centre LGBT ExAequo de Reims, la victime a finalement décidé de tourner la page en déménageant et en cessant la procédure.

• Permanences d'accueil-écoute : une présence continue

Tout au long de l'année, Équinoxe a de nouveau proposé **2 permanences hebdomadaires** ouvertes à tous les publics LGBTI et leurs proches : **chaque mercredi de 19h30 à 21h30 et chaque samedi de 14h à 17h.**

Nos bénévoles ont encore fait preuve d'une grande disponibilité, puisque quasiment l'intégralité des permanences ont été assurées, dont 4 permanences estivales, soit pas loin de **100 moments d'ouverture au public** toute l'année.

La fréquentation du local a été nettement en hausse en 2017, notamment dans la seconde moitié de l'année. De très nombreuses permanences ont accueilli **25-30 personnes**, ce qui constitue à la fois notre pic historique mais aussi notre maximum de capacité d'accueil dans les locaux actuels.

La structuration des permanences est restée inchangée : principalement **axées sur la convivialité et l'échange**, elles ont été ponctuellement dédiées à la réflexion collective et à l'organisation d'événements militants.

Si 2016 avait vu une féminisation importante de nos rangs, l'année 2017 a vu le phénomène s'inverser, avec désormais une assez nette majorité masculine. Néanmoins, les permanences restent des **espaces mixtes** à tous points de vue (identités de genre, orientations sexuelles et affectives, âge, milieux sociaux, origines géographiques, etc.)

La quasi-totalité des personnes accueillies (individuellement ou collectivement) sont devenues adhérentes immédiatement ou à court terme, ce qui laisse augurer d'une **bonne qualité du premier accueil** reçu.

• Groupe Jeunes : une mise en sommeil forcée

Constitué en septembre 2015, le groupe autonome destiné aux 16-25 ans (mais ouvert à tou-te-s) a poursuivi ses activités en début d'exercice 2017, jusqu'au départ de son responsable le 1^{er} mars.

Deux activités ont pu être proposées en début d'année : une soirée jeux de société le **samedi 4 février**, ainsi qu'un apéro thématique intitulé « Les personnages LGBT dans les séries » le **samedi 18 février**. Les deux événements ont rassemblé une petite quinzaine de personnes, dans une ambiance tendue laissant présager la suite...

Suite aux problèmes rencontrés dans la gestion très « césariste » de ce Groupe Jeunes, et aux interférences négatives avec notre filiale étudiante Spoutnik, nous avons fait le choix de mettre ce groupe en sommeil. Nous n'excluons pas de le réactiver compte tenu de l'arrivée continue de nouveaux jeunes membres, mais nous lui préférons sans doute des événements plus ponctuels destinés à faciliter leur intégration et leur bien-être auprès des autres usager-e-s du Centre.

• Interventions en Milieux Scolaires : un travail important avec l'IREPS amoindri par un financement insuffisant

Démarrées fin 2015, la structuration et la « professionnalisation » de nos interventions en milieu scolaire ont été un autre fil rouge de cette année associative 2017. Au cœur de ce dispositif s'est noué un **partenariat avec l'IREPS Lorraine**, qui a sollicité un financement important de la Délégation Interministérielle Contre le Racisme, l'Antisémitisme et la Haine anti-LGBT (DILCRAH), dans l'optique de **former** de façon pointue les intervenant-e-s du Centre LGBTI+ en milieu scolaire, tout en assurant une **démarche qualitative** : faire du collège de Bénaménil un établissement-pilote en matière de lutte contre les LGBT-phobies, avec des **interventions répétées sur le long terme.**

Dans un premier temps, l'IREPS et le Centre LGBTI+ (plus des invitées d'Honneur aux Dames) **se sont réuni-e-s à plusieurs reprises** pour préparer les interventions et établir le programme de ce projet au long cours, baptisé « **PRÉLUDE** ».

Une première intervention au collège de Bénaménil s'est tenue **toute la journée du 20 juin**, devant des classes de 4^e et 3^e réparties en 6 groupes devant lesquels deux trinômes d'intervenant-e-s Équinoxe/IREPS ont abordé les thématiques des stéréotypes de genre, des LGBT-phobies et du sexisme. Cette intervention a été suivie d'un long travail de dépouillement et de traitement des questionnaires distribués aux élèves (plus de 100 au total), avec pour objectif d'ajuster le contenu des futures interventions, tout en évaluant les connaissances des élèves rencontrés sur ces thématiques.

Hélas, nous avons appris fin juin que la subvention finalement allouée par la DILCRAH à ce grand projet n'était que de 3000€, ce qui ne permettra pas à l'IREPS, composée de salarié-e-s, de mener le projet dans son ambition initiale. Si nous ne pourrions pas faire de Bénaménil l'établissement-pilote comme prévu, en dépit d'une excellente implication du principal et du personnel éducatif, nous avons tout de même pu être **formés durant 3 sessions de 3h**, par l'IREPS, à la méthodologie de projet et à l'amélioration des compétences psychosociales des élèves. L'objectif de ces formations est **notre autonomie sur un futur projet similaire.**

En plus de cette IMS à Bénaménil, Équinoxe est intervenue le **jeudi 6 avril au lycée Majorelle de Toul** pour évoquer la lutte contre les stéréotypes sexistes et l'homophobie, dans le cadre d'un projet mené par des élèves.

Si le format de l'intervention n'était pas très propice à des échanges de qualité - une centaine d'élèves entassés dans un mini-amphithéâtre en fin de journée scolaire - cette intervention fut l'occasion de rencontrer notre correspondante sur la thématique au Rectorat, qui a apprécié notre intervention, et avec laquelle nous pourrions préparer avec précision notre demande d'agrément, qui n'a pas été déposée en 2017, faute de temps.

• Associations en Fête

Dimanche 17 septembre, de 10h à 17h, Équinoxe a pris part à la fête nancéienne des associations, qui faisait son retour après un an d'absence. À nouveau installée au Parc de la Pépinière, la manifestation rassemblant plus de 150 associations a été l'occasion de faire découvrir Équinoxe au public nancéien, aux côtés de l'Association Nationale Transgenre, grâce à un stand d'information et de visibilité animé par une dizaine de bénévoles au fil de la journée.

• Projection-débat à Essey-lès-Nancy

Jeudi 26 octobre, à l'invitation de la mairie d'Essey-lès-Nancy, Équinoxe a participé à une soirée débat avec pour thème l'homophobie à l'école, à la salle Maringer. Cet événement avait pour support le long-métrage « *Reste avec moi* », réalisé et joué par une troupe de jeunes amateurs (**RDC Amateur**), et dont l'histoire relatait l'histoire d'amour entre deux lycéens homosexuels, perturbée par des manifestations d'homophobie dans la classe.

Trois militant-e-s ont tenu un **stand d'information** durant la soirée et ont participé, après la projection, aux **échanges avec le public**. Celui-ci, très populaire et nombreux (environ 70 personnes), s'est montré très attentif à la thématique de l'homophobie, particulièrement en milieu scolaire.

• WEF : vers une nouvelle génération de militant-e-s

Afin d'assurer la transmission de l'héritage militant d'Équinoxe, face notamment au risque d'usure des cadres et à l'augmentation du volume des activités « techniques », notre association a organisé un week-end de formation (WEF) les samedi 4 et dimanche 5 novembre.

Durant 3 demi-journées complètes, **près de 15 militant-e-s ont été formé-e-s** au Centre LGBTI+ sur plusieurs grands thèmes qui structurent nos activités : revendications et ligne politique, accueil-écoute, prévention-santé, Marche des Fiertés, jeunesse LGBTI.

L'objectif était de sensibiliser aux particularités de chaque thématique, notamment en matière d'éthique, tout **en permettant à chacun-e de s'investir** dans le(s) champ(s) qui l'intéresse(nt) plus particulièrement. Ce week-end studieux fut aussi l'occasion de **travailler la cohésion d'équipe**, avec des pauses conviviales et un repas au restaurant le samedi soir pour « huiler » une session exigeante en attention et en travail.

Notons que ce week-end avait déjà été travaillé en amont par une réunion préparatoire de plusieurs heures le **dimanche 8 octobre**, destinée à associer les bénévoles intéressé-e-s par une potentielle formation militante.

PRÉVENTION / SANTÉ

• Nancy Jazz Prévention

Comme chaque année, Équinoxe a pris part au célèbre festival **Nancy Jazz Pulsations** pour proposer, sur plusieurs sessions et gratuitement, du matériel de prévention et de la documentation, à destination d'un très large public à l'entrée du grand chapiteau de la Pépinière.

Pour cette édition 2017, 2 soirées prévention ont été réalisées par 2 binômes de militant-e-s : **vendredi 20 et samedi 21 octobre**. Comme d'habitude l'accueil du public a été très positif, de nombreux kits préservatif-gel et documents de sensibilisation ont été distribués aux festivaliers.

• Jardin du Michel

Comme en 2016, Équinoxe a pris part au festival Le Jardin du Michel, qui se tenait le week-end de la Marche des Fiertés de Nancy à Toul. Une équipe de bénévoles s'est néanmoins rendue disponible tout le dimanche après-midi (4 juin), pour une mise à disposition de matériel et de documentation de prévention.

Contrairement à l'année passée, nous avons volontairement réduit le nombre de festivals couverts, afin de ménager nos troupes et d'assurer une bonne qualité des interventions, sans se contenter d'une simple présence.

• Permanences TROD

Instaurées l'année dernière, les **permanences de Tests Rapides à Orientation Diagnostique de dépistage du VIH** ont été poursuivies en début d'exercice 2017, le **2^e jeudi du mois de 18h30 à 20h30**. Le principe est resté le même : les volontaires de AIDES assuraient les entretiens et les tests, et les bénévoles du Centre LGBTI+ assuraient l'accueil des personnes venues se faire tester.

Faute d'une communication ayant trouvé la bonne carburation, ces permanences n'ont pas trouvé leur public et n'ont pas été renouvelées sur la deuxième partie de l'exercice. Toujours en contact régulier avec AIDES, Équinoxe peut à tout moment les réactiver pour amener vers le dépistage un public jusque-là non touché.

• 1^{er} décembre : en collaboration avec AIDES

Le **vendredi 1^{er} décembre**, Journée mondiale de lutte contre le SIDA, les associations du Centre LGBTI+ se sont associées à la délégation locale de AIDES pour proposer une table ronde sur les nouveaux outils de prévention et la prévention combinée, avec un zoom particulier sur la prévention pré-exposition (PreP). Cette table ronde intitulée « **Kpote or not kpote ?** » a rassemblé une trentaine de personnes à la Maison de l'Étudiant du Campus Lettres et Sciences Humaines de Nancy, pour une session très interactive, informative et néanmoins conviviale, en compagnie notamment du Dr. Marie ANDRÉ.

Responsable de la consultation PreP du CHU Nancy-Brabois, l'unique dans l'agglomération et le département, son rôle a été d'éclairer tous les points les plus techniques de cette nouvelle forme de prévention.

Le **samedi 2 décembre**, nous avons poursuivi ces échanges de façon plus informelle lors de « **l'Apéro PreP** » **organisé par AIDES** dans ses locaux du 66 rue Stanislas, en compagnie d'une quinzaine de personnes.

En outre, comme évoqué dans la partie « Réseaux associatifs », Équinoxe **s'est particulièrement investie dans la campagne 1^{er} décembre de la Fédération LGBT**, elle aussi axée sur la prévention combinée et intitulée « Mes outils contre le VIH ». Grâce notamment à l'implication de nouveaux bénévoles suite au week-end de formation, nous avons fortement aidé la Fédé à sortir sa première campagne spécifique depuis plusieurs années.

• Café-débat « La PreP, c'est quoi ? »

Au cours d'une année largement marquée par la PreP dans la thématique prévention, et en amont des événements du 1^{er} décembre, Équinoxe a participé le **mercredi 15 mars** à un **café-débat** dans les locaux de AIDES, en présence du Dr. ANDRÉ. L'objectif de cette première session était de démarrer la vulgarisation de l'outil, informer sur les publics visés, et sur les intérêts épidémiologiques d'une forme de prévention parfois décriée, mais dont la grande efficacité dans les milieux gays et bisexuels a été démontrée.

• Fête de la Musique

Mercredi 21 juin, Équinoxe a massivement participé au village prévention du Collectif SIDA & Hépatites, installé toute la soirée Place de la Carrière à l'occasion de la Fête de la Musique. Afin de maximiser notre présence, profiter du plein air et de la musique, nous avons délocalisé la permanence traditionnelle directement sur le village prévention, permettant à une quinzaine de personnes d'être présentes.

Hélas, en raison d'une très mauvaise situation, et des barrières liées à l'état d'urgence qui avoisinaient le village, le volume de public touché est resté très modeste, très en-deçà de son fort potentiel.

• Toute l'année

Équinoxe propose **gratuitement toute l'année**, en particulier au cours de ses permanences et ses événements particuliers au Centre LGBTI+, mais aussi à chacune de ses sorties publiques, du **matériel de prévention** et de la **documentation**.

• Presse / Radio / TV

À l'image des deux exercices précédents, Équinoxe a été **relativement peu relayée dans la presse locale** en dépit d'un volume important d'activités et de nombreux communiqués, « boudée » qu'elle est par les grands titres locaux depuis sa brouille avec la majorité municipale.

L'article majeur de l'année a bien sûr été la couverture de la Marche des Fiertés de Nancy, qui a fait la **une de l'Est Républicain**, et dont le récit a pour une fois fait l'objet d'un article approfondi et factuel. Notre association a été **citée dans plusieurs autres articles**, notamment à l'occasion du procès en appel de Lorraine Nationaliste, ou encore pour la projection-débat d'octobre à Essey-lès-Nancy.

La cérémonie du 1^{er} août en hommage à Jean-Pierre Humblot a été particulièrement relayée cette année, avec une remontée jusqu'au magazine Têtu qui lui a consacré un long article web.

Nos militant-e-s ont participé à plusieurs émissions radio consacrées aux revendications LGBT et/ou à la prévention : sur **Radio Fajet**, en amont de la Marche des Fiertés pour évoquer la manifestation et la répression en Tchétchénie, et pour annoncer la table ronde du 1^{er} décembre. **Trois interviews** ont également été diffusées sur **France Bleu Sud Lorraine**, pour le procès du 7 février, pour la pride, et pour la cérémonie du 1^{er} août.

Enfin, **2 grands passages TV** ont émaillé 2017 : comme chaque année pour la Marche des Fiertés, et surtout un reportage dédié à l'hommage à Jean-Pierre Humblot, qui a souhaité insister sur le problème des courriers municipaux transphobes.

Afin d'améliorer notre visibilité auprès des médias, en particulier la presse écrite locale et régionale, nous avons effectué un important travail de mise à jour de nos listes de diffusion presse.

• www.equinoxe54.com

Restauré en mars 2016, le site web de l'association a été **très peu modifié** et n'a pas fait l'objet, faute de temps et suite à d'importants attermolements de notre hébergeur, de deux finitions importantes : l'agenda en ligne et le formulaire de contact. Ces deux éléments sont au programme de l'exercice 2018, en plus de quelques mises à jour mineures.

• Réseaux sociaux

Si le site Internet sert plutôt de vitrine statique à l'association, les réseaux sociaux servent de **pages interactives** qui permettent de publier les **grands événements**, d'entrer directement en **contact avec nos sympathisant-e-s**, et d'insérer dans des **réseaux militants** avec nos partenaires. Le format des réseaux sociaux permet aussi une plus **grande liberté de ton**, que nous avons conservé dans nos publications militantes, et qui fait partie de notre identité associative.

La page Facebook de l'association a poursuivi sa consolidation démarrée début 2015. Elle a à nouveau gagné plus de 25% d'abonné-e-s (actuellement 2550), dont nous avons observé un plus fort « engagement » sur nos différentes publications. Plutôt que des followers « dormants », nous avons gagné des **abonné-e-s à forte réactivité**, ce qui a permis à certaines publications de toucher plusieurs dizaines de milliers d'usager-e-s de Facebook (notamment au cours de notre campagne des législatives, ou sur certaines publications d'actualité militante).

Nous conservons néanmoins une **très forte marge de progression** sur cette page Facebook. Si notre nombre d'abonné-e-s est très honorable pour une « petite » association nancéienne, il reste très en-deçà de certains autres Centres LGBT (ADHEOS, Couleurs Gaies, Tours par exemple).

Le compte **Twitter** a été beaucoup moins utilisé, faute de temps et de maîtrise suffisante de l'outil, mais reste dans outils à disposition. @CentreLGBTNancy reste cantonné à un modeste score de 460 followers.

• Équinews : un come-back fugace

Alors que le dernier bulletin d'information Équinews datait d'août 2011, soit avant l'acquisition de locaux, nous avons décidé de relancer cet outil en début d'année 2017. Une lettre info de 4 pages a été publiée au printemps pour faire le point sur les grandes actualités d'Équinoxe : résultats de l'assemblée générale, campagne présidentielle, procédures judiciaires, accueil des demandeur-euses d'asile LGBTI, etc. Ce numéro spécial a été conçu et imprimé dans l'objectif particulier d'informer plus précisément nos membres non usager-e-s du Centre LGBTI+ ; c'est pourquoi nous en avons envoyé plus de 50 par voie postale dans le cadre d'une campagne de ré-adhésion.

À l'origine prévu sur un rythme trimestriel, nous n'avons pas trouvé la disponibilité suffisante pour l'assurer correctement. Un autre numéro a été conçu fin novembre, mais n'a pas réellement été publié. L'implication de nouveaux bénévoles intéressés par les activités de maquettage devrait grandement nous aider à restaurer ce bel outil de communication externe et interne.

• Campagne Jeunes Adultes

Publiée lors de l'exercice précédent et particulièrement bien reçue par notre public-cible et par les médias LGBTI, la CJA a été réutilisée tout au long de l'année sur chaque manifestation extérieure. Une grosse opération d'affichage sur le Campus Lettres juste avant la rentrée a également provoqué de nombreuses visites au local.

• Marche des Fiertés

Comme chaque année, Équinoxe et ses bénévoles ont été à l'origine de la totalité des supports de communication de la Marche de Nancy : livrets, affiches et flyers ont été rédigés et confectionnés par nos soins.

• Perspectives 2018

L'exercice 2017, au fil des manifestations et événements, a permis de faire le point sur les lacunes de nos outils de communication, dont le stock s'épuise et dont certains sont devenus obsolètes.

Sont notamment à l'étude depuis plusieurs mois un **nouveau document de présentation générale** (dont le format reste à définir : livret, triptyque ou tracts déclinés), un ou plusieurs **stand(s) déroulant(s)** pour améliorer notre visibilité sur les manifestations extérieures au local, et des **tonnelles** personnalisées pour la visibilité et l'autonomie matérielle. Il nous reste également à opérer les finitions de la **plaquette « Mécénat et dons d'entreprises »**.

L'implication de nouvelles forces bénévoles et de nouvelles recettes devraient nous permettre de réaliser une grande partie de ces objectifs.

• Apéro de rentrée : un rendez-vous incontournable

Principal événement convivial de l'année, le désormais traditionnel apéro de rentrée d'Équinoxe s'est déroulé le **mercredi 27 septembre** aux Trois Petits Points. Nous avons à nouveau battu le record de fréquentation de l'événement puisqu'**environ 80 personnes** ont participé à l'apéro, démarré à 19h et achevé à 2h à la fermeture de l'établissement. Il fut notamment l'occasion d'enregistrer de **nombreuses primo-adhésions** et de recruter de **nouvelles et nouveaux militant·e·s**. Face à la demande, il est envisagé de reproduire ces grands apéros plusieurs fois en 2018.

• Sophie Labelle à Nancy

Mardi 17 octobre, le Centre LGBTI+ a organisé la venue à Nancy de la bédéiste québécoise et militante transgenre Sophie Labelle, alors en tournée dans toute l'Europe pour présenter son travail et ses publications. En partenariat avec l'ANT et le Centre Culturel Autogéré de Nancy, Équinoxe a fait venir l'artiste au **CCAN** (plus spacieux et accessible que le Centre LGBTI+) pour une rencontre-dédicace qui a duré toute la soirée dans un local plein à craquer, en présence d'une **cinquantaine de personnes** ravies de rencontrer une auteure qui s'est rendue très disponible pour ses fans.

• Cinéma : reprise, développement et diversification

Comme l'année dernière mais cette fois en dehors du cadre du Groupe Jeunes, nous avons organisé autant que possible des sessions cinéma à destination de nos membres et sympathisant·e·s, tantôt au Centre LGBTI+ tantôt au Caméo.

Le principal événement fut l'avant-première du film « **120 battements par minute** » au Caméo St-Sébastien le **lundi 19 juin**, dans une salle comble dont de nombreux membres de l'association. Avec la reprise des activités cinéma à l'automne, une sortie a également été organisée pour la diffusion de « **Marvin ou la belle éducation** » le **dimanche 17 décembre**. À noter que depuis ce dernier, Équinoxe a fait le choix de prendre en charge une partie des places via l'acquisition d'abonnements, afin de permettre à nos membres et sympathisant·e·s les plus modestes d'accéder à ces sorties culturelles.

En parallèle, **3 projections-débats** ont été organisées dans nos locaux : le **vendredi 16 juin** pour le téléfilm « **Baisers cachés** » (diffusé sur France 2 à l'IDAHOT), le **vendredi 14 juillet** à l'initiative de l'ANT pour le documentaire « **Entre deux sexes** », et le **dimanche 19 novembre** pour le long-métrage « **Naissance des pieuvres** ». chaque projection a rassemblé **entre 10 et 20 participant·e·s**.

• Apéro Vindiou : pour la cohésion de l'équipe

Afin de resserrer les liens entre les membres de l'association suite au départ de 3 membres du CA le 1^{er} mars, au terme d'une période tendue en interne, une petite soirée conviviale a été organisée le **vendredi 10 mars** chez le caviste nancéien Vindiou, qui nous a permis de partager un moment de convivialité autour d'un verre de vin et de quelques grignotages maison. L'objectif initial a été largement atteint, puisque ce petit événement a permis de tourner positivement une page délicate de la vie de l'association.

• Jeux de société au Centre LGBTI+

Samedi 4 février, au terme du café associatif et du groupe jeunes, une soirée jeux de société a accueilli une quinzaine de personnes dans nos locaux.

• Soirée magique : licornes et bonbons

Vendredi 17 novembre, Équinoxe a été associée par le Muséum-Aquarium du Grand Nancy à l'organisation d'une « Soirée Magique » placée sous le signe de l'imaginaire, de la création et des licornes. Dans un cadre simple mais chaleureux, ponctué d'animations très ludiques (magie, jeux, loteries) la soirée a attiré **une centaine de curieux·ses**.

• Cafés Poly

Pour la deuxième année consécutive, le Centre LGBTI+ a accueilli un « Café Poly » mensuel, **chaque 3^e samedi de 20h à minuit**. L'objectif est de permettre aux personnes polyamoureuses, polyacceptantes et en questionnement de discuter de leurs expériences relationnelles dans un cadre bienveillant et non-jugeant. Les cafés poly rassemblent des publics **indépendamment de leur orientation affective/sexuelle et de leur identité de genre**, et drainent des personnes de toute la grande région.

Le succès de ces Café Poly s'est confirmé en 2017 avec certains d'entre eux qui ont rassemblé une grosse vingtaine de participant·e·s

• Toute l'année lors des permanences

Chacun des temps d'ouverture du local, qu'il s'agisse d'une permanence d'accueil-écoute et d'information, ou d'une réunion de travail, est l'occasion d'un moment de partage et d'échanges autour de boissons chaudes (offertes par l'association), de boissons fraîches (vendues au bar associatif), et de diverses gourmandises sucrées et salées fournies par l'association ou préparées par nos membres.

L'équipement progressif du local permet également d'améliorer son confort et sa chaleur : enrichissement progressif des titres disponibles dans la **bibliothèque, aménagement plus cosy de la salle d'accueil-écoute**, rangement plus rigoureux grâce à l'**achat de meubles, achat de sièges supplémentaires** pour pallier l'augmentation de fréquentation du local. L'**équipement sono** et le wifi gratuit améliorent également l'accueil au Centre LGBTI+.

Toutefois, en raison de la très forte fréquentation des permanences, en particulier entre septembre et décembre, il est apparu que le local actuel arrive à son maximum en capacité d'accueil, ce qui peut parfois altérer la convivialité des permanences, en particulier pour les personnes anxieuses, timides, voire sujettes à phobies sociales. Un réaménagement voire un déménagement doivent être sérieusement envisagés dans les mois à venir.

À noter qu'un nombre croissant de permanences a été suivi de sorties en groupe pour aller boire un verre, voire pour aller dîner et prolonger les échanges.

L'ensemble de l'équipe d'animation d'Équinoxe Nancy tient à remercier toutes celles et tous ceux qui ont participé à l'élaboration et au développement de ces nombreuses activités. Chaque présence physique, intellectuelle, financière et logistique contribue à sa façon à l'élaboration de nos actions, et à la mise en œuvre des missions qui nous sont chères, au service des personnes LGBTI et de tou-te-s leurs ami·e·s.

10 ans après la création de l'association, en dépit de moyens souvent limités, nous pouvons être fier·e·s du travail accompli !

